



Serie Historia de Israel

(Romanos Capítulo 11 NVI)

Enero 5, 2022

Romanos 11: 25-32

25 Hermanos, quiero que entiendan este misterio para que no se vuelvan presuntuosos. Parte de Israel se ha endurecido, y así permanecerá hasta que haya entrado la totalidad de los gentiles. **26** De esta manera todo Israel será salvo, como está escrito: «El redentor vendrá de Sión y apartará de Jacob la impiedad. **27** Y este será mi pacto con ellos cuando perdone sus pecados». **28** Con respecto al evangelio, los israelitas son enemigos de Dios para bien de ustedes; pero, si tomamos en cuenta la elección, son amados de Dios por causa de los patriarcas, **29** porque las dádivas de Dios son irrevocables, como lo es también su llamamiento. **30** De hecho, en otro tiempo ustedes fueron desobedientes a Dios; pero ahora, por la desobediencia de los israelitas, han sido objeto de su misericordia. **31** Así mismo, estos que han desobedecido recibirán misericordia ahora, como resultado de la misericordia de Dios hacia ustedes. **32** En fin, Dios ha sujetado a todos a la desobediencia, con el fin de tener misericordia de todos.

- Adriano y Aelia Capitolina

En el año 132 d.C. El emperador Adriano prohibió la circuncisión y la observancia del sábado, e hizo planes para construir el templo a Zeus. Tales acciones llevaron a Simón Barcoquebas a iniciar otra revuelta, que pronto fue sofocada por Adriano. En el año 136 d.C., después de sofocar la revuelta, Adriano reconstruyó Jerusalén y la llamo Aelia Capitolina, prohibiendo a los judíos entrar en la ciudad, bajo pena de muerte. Tal edicto estuvo vigente durante unos quinientos años.

- El Periodo Bizantino (324-538 d.C.)

En el año 324 d.C. Constantino logró unir el imperio romano bajo su mando. En el 330 d.C. La capital del imperio pasó de Roma a Bizancio, cuyo nombre se cambió a Constantinopla (hoy día Estambul) en honor del emperador. Cuenta la tradición que Constantino se convirtió al cristianismo luego de haber tenido una visión en la que vio una cruz y oyó una voz que le decía: “Por este signo vencerás.” Constantino proclamó el cristianismo como la religión oficial del imperio romano.

La emperatriz Elena, madre de Constantino, comenzó a restaurar la ciudad de David, es decir, Jerusalén, y a localizar sitios de la tradición cristiana, sobre los cuales construyó santuarios. Elena y Macario, obispo de la ciudad, construyeron la iglesia del Santo Sepulcro en el lugar donde se creía que Jesús había sido sepultado. Por el país podrían verse iglesias bizantinas.

En el siglo quinto se dividió el imperio romano y la mitad oriental se convirtió en el imperio bizantino, cuya capital siguió siendo Constantinopla. Roma quedó como capital de la zona occidental del imperio. En ese mismo siglo se les permitió a los judíos orar en el monte del templo durante Tisha B'Av, aniversario de la destrucción del templo. A



mediados de ese mismo siglo Jerusalén fue reconocida como territorio patriarcal, con el mismo rango que Constantinopla, Alejandría, Roma y Antioquía.

En el año 614 d.C. Los persas conquistaron la tierra, masacraron al pueblo y destruyeron las iglesias. En el año 629 d.C. El emperador bizantino Heraclio reconquistó Jerusalén.

- **El Primer Periodo Musulmán (638-1099 d.C.)**

Nueve años después los musulmanes tomaron el poder. Durante este periodo, tanto los judíos como los cristianos disfrutaban de libertad de culto. Muchos judíos volvieron a Jerusalén. La dinastía omeya reinó desde el año 660 al 750 d.C. El viaje del profeta Mahoma, de la Meca a Jerusalén, sobre su corcel alado Al-buraq, resultó en que el monte del templo llegará a ser un santuario musulmán. En el siglo siete el califa Abd el-Malik ordenó que en el monte del templo se construyera la mezquita conocida como la Cúpula de la Roca. De este modo Jerusalén se convirtió en la tercera ciudad sagrada del Islam. Los árabes fundaron una sola ciudad, Ramle, que en el siglo ocho Solimán elevó al rango de ciudad capital.

- **Las Cruzadas (1088-1244 d.C.)**

En el año 1099, luego de acudir al llamado del Papa Urbano II, los cruzados atravesaron toda Europa para liberar los lugares sagrados del poder de los musulmanes. Después de sitiar a la ciudad de Jerusalén durante cinco semanas, entraron a ella, convirtiéndola en la capital del reino cruzado de Jerusalén. Nobles y burgueses cristianos de Europa fueron a establecerse en Jerusalén, convirtiendo las mezquitas en iglesias y construyendo nuevos monasterios e iglesias. Durante los ochenta y ocho años siguientes, no se les permitió ni a los judíos ni a los musulmanes vivir en Jerusalén sólo podían visitarla.

- **El Interludio Ayyubí (1187-1191 d.C.)**

En el año 1187 d.C. Saladino, fundador de las dinastías ayubí tomó Jerusalén, destruyó la cruz que estaba sobre la Cúpula de la Roca y convirtió las iglesias en mezquitas. Permitió el retorno de los judíos a Jerusalén, y ellos acudieron desde el norte de África, Francia e Inglaterra para establecerse junto con los judíos que ya estaban en Jerusalén.

En 1192 Ricardo Corazón de León y Felipe Augusto de Francia restauraron el reino cruzado que Saladino había conquistado. Jerusalén fue dividida, quedando el monte del templo y las mezquitas en manos de los musulmanes, mientras que el resto de la ciudad quedaba en poder de los cristianos. En 1244 los cruzados perdieron la ciudad.

- **El Periodo Mameluco (1210-1517 d.C.)**

En el año 1260 d.C. Jerusalén fue conquistada por los mamelucos, regimientos militares de Asia central que eran los nuevos gobernantes de Egipto. Los mamelucos establecieron madrazas (institutos de instrucción religiosa) y hosterías para estudiosos y peregrinos musulmanes.



- El Periodo Otomano (1517-1917 d.C.)

El imperio otomano, que incluía Constantinopla, Asia Menor, algunos territorios de Europa y los Balcanes, Egipto y Siria, en el año 1517 d.C. conquistó Palestina. Jerusalén, que había estado en manos de los mamelucos, cayó en poder de los turcos otomanos. En este tiempo el sultán Solimán el Magnífico ordenó la construcción de los muros que todavía rodean a Jerusalén. Después de la muerte de Solimán, la comunidad judía se consolidó aún más, al construir el barrio judío a lo largo de la Puerta de Sion. Se establecieron centros de erudición judíos en Jerusalén y Safed. Los cristianos se dividieron en varias comunidades orientales.

En 1832 Mehemet Alí, pachá de Egipto, dejó sin árboles la Tierra Santa a causa de tantos barcos que ordenó construir. Sin embargo, Jerusalén se abrió a la influencia de la cultura occidental al permitir el pachá el establecimiento de escuelas, misiones cristianas y consulados extranjeros, así como la realización de expediciones arqueológicas. A fines del siglo diecinueve surgió en Europa un movimiento político conocido como **sionismo**, cuyo objetivo era crear en Palestina una patria para los judíos. Los judíos que huían de Europa oriental y de Rusia, tan pronto como llegaban a la tierra de Abraham, adoptaban la visión de Teodoro Herzl de crear un estado libre para los judíos. EL primer congreso sionista tuvo lugar en 1897.

- El Mandato Británico (1917-1948 d.C.)

El 9 de diciembre de 1917 llegaron a su fin cuatrocientos años de gobierno otomano. Dos días después el mariscal de campo británico Allenby entró en la Ciudadela, y Jerusalén fue declarada capital del país. La Declaración Balfour prometía el establecimiento de una patria para los judíos. En 1920 y 1929 hubo violentos choques entre árabes y judíos. Entre 1936 y 1939 los árabes se sublevaron, iniciándose las hostilidades entre árabes y judíos por obtener el control de Jerusalén.

Entre 1939 y 1945 seis millones de judíos fueron asesinados sistemáticamente por órdenes de Adolfo Hitler. Después de la Segunda Guerra Mundial la opinión mundial favoreció ampliamente la creación de un estado judíos. Hacia noviembre de 1947 la tensión entre árabes y judíos era tal que las Naciones Unidas decidieron intervenir, poniendo fin al mandato británico y declarando a Jerusalén patrimonio de la humanidad. Se sometió al voto en las Naciones Unidas, y se decidió (con 33 votos a favor y 13 en contra) dividir en dos la zona de Palestina al oeste del río Jordán{ un sector para los árabes y otro para los judíos. Los judíos aceptaron el plan, pero los árabes lo rechazaron.

- Sionismo

El sionismo es una ideología y un movimiento político nacionalista que propuso desde sus inicios el establecimiento de un Estado para el pueblo judío, preferentemente en la antigua Tierra de Israel (Eretz Israel). Dicho movimiento fue el promotor y responsable en gran medida de la fundación del Estado de Israel.



Sionismo significa luchar por un Estado judío independiente. La palabra se deriva de Sión, el nombre de una colina en la ciudad de Jerusalén. El sionismo sostenía que los judíos eran primordialmente un grupo nacional (como los polacos o los alemanes) y no un grupo religioso (como los musulmanes o los católicos) y que, como tal, tenía derecho a crear su propio Estado en su territorio histórico.

El sionismo fue fundado por el ciudadano judío nacido en Budapest, Theodor Herzl el creó una obra que fue su principal, El Estado Judío, publicada en 1895. En 1897 fundó el diario "Die Welt". Reunió en Basilea el primer Congreso Sionista en ese mismo año, donde nació la Organización Sionista Internacional. El Plan Uganda: programa para la Uganda Británica fue un plan para entregar una parte del África Oriental Británica al pueblo judío para que se establecieran allí . El programa tuvo el apoyo del sionista, Theodor Herzl, para que sirviera como refugio temporal de judíos europeos que huían del antisemitismo.

- El Estado de Israel (14 de Mayo de 1948) _

El 14 de mayo de 1948, al retirarse los británicos, los judíos proclamaron la independencia del estado de Israel. Al día siguiente Israel se vio atacado por Iraq, Líbano, Siria, Jordania y Egipto. Para el mes de diciembre Israel había confirmado su independencia, aunque las tropas jordanas permanecieron en la ribera occidental (los territorios bíblicos de Judea y Samaria). Egipto retuvo la Franja de Gaza. Con el cese al fuego declarado en enero de 1949, la ciudad de Jerusalén fue dividida. Jordania retuvo todos los santuarios comprendidos dentro de los muros construidos por Solimán; a los judíos no se les permitió más la entrada a la antigua Jerusalén.

Durante los siete años siguientes Israel se dispuso a recibir a más de 800.000 inmigrantes provenientes de 102 países. Las condiciones de vida eran precarias, pero al fin los judíos tenían una patria. Ya para 1957 secaron las zonas pantanosas del Valle de Hula, que habían sido focos de malaria, y las aguas del mar de Galilea comenzaron a fluir hacia el sur mediante una red de tuberías. Con esto, el árido Neguev cobró vida.

- La Campaña de Sinaí (1956)

En 1956, durante la campaña del Sinaí, Israel obtuvo una rápida victoria sobre Egipto. Habiéndose garantizado la libre navegación por el estrecho de Tirán y el golfo de Akaba, Israel retiró del Sinaí sus tropas. Más tarde, sin embargo, los egipcios volvieron a movilizar sus tropas hasta las fronteras de Israel.

- La Guerra de los Seis Días (1967)

La llamada Guerra de los Seis Días se inició el 5 de junio de 1967. En sólo seis días, Israel ocupó Judea, Samaria y Gaza, tomó las Alturas de Golán y, por primera vez desde la revuelta de Barcoquebas, dieciocho siglos antes, hizo de Jerusalén una sola ciudad



bajo control israelí. Por fin podían los judíos elevar sus plegarias a Dios frente al sagrado muro de Jerusalén, que era el muro del santo monte del templo.

- La Guerra de Yom Kippur (1973)

En 1973, durante la celebración de Yom Kippur, el más importante de los días sagrados de los judíos, Israel fue atacado en las fronteras con Siria y con Egipto. Después de tres semanas, las fuerzas israelíes lograron repeler a sus agresores. Se firmaron tratados de cese de hostilidades entre Israel y Egipto, y entre Israel y Siria.

- El tratado de paz Egipcio-Israelí (1979)

En marzo de 1979 Israel y Egipto firmaron un histórico tratado de paz, mediante el cual los israelitas devolvían el Sinaí a Egipto.

El 6 de junio de 1982 Israel inició la Operación Paz para Galilea, a fin de expulsar del territorio libanés a la OLP (Organización para la Liberación de Palestina), que era una constante amenaza para las colonias judías al norte de Israel.

Continuacion